

Cérémonie des vœux samedi 6 janvier 2024

Monsieur le Sénateur,
Monsieur le Conseiller Régional,
Monsieur le Commandant de brigade de la Gendarmerie
Mesdames et Messieurs les représentants des sapeurs-pompiers, Mon Colonel
Monsieur le Directeur de l'Hôpital,
Mesdames et Messieurs les présidents et membres d'associations,
Mesdames et Messieurs les dirigeants des entreprises locales,
Mesdames et Messieurs les élus, chers collègues,
Mesdames et Messieurs,

Je voudrais excuser Pierre Durand qui reçoit ce jour les Carnavaliers en mairie, Marie-Ange Larruy, Conseillère Départementale pour des raisons de santé, mon adjointe Katia Renaud pour des raisons familiales, et Joffrey Ocana conseiller municipal pour des raisons de santé.

C'est un plaisir renouvelé de vous retrouver pour cette cérémonie de vœux, à l'image de la commune, c'est à dire à la fois simple et conviviale. Ce rendez-vous constitue, à n'en pas douter, un moment privilégié où les habitants et leurs élus se rencontrent, échangent et se lancent dans l'année qui s'ouvre avec l'ambition de vivre mieux, du vivre ensemble. Nos souhaits de bonne année, de bonne santé, de réussite dans vos projets vont à chacun de vous, avec une pensée particulière pour les plus démunis, ceux qui souffrent de maladie, de solitude et avec une pensée émue pour tous ceux qui nous ont quitté.

Je profite de cette cérémonie pour saluer les nouveaux arrivants dans la commune : ils sont les bienvenus car ils apportent un sang neuf à notre communauté.

Les vœux sont un instant privilégié pour remercier celles et ceux qui apportent leur contribution à faire de notre collectivité un cadre de vie agréable. Je tiens une nouvelle fois à remercier les services municipaux pour la gestion des problèmes quotidiens et l'aide à la réalisation des projets communaux. Je remercie tous les élus municipaux pour leur implication sans faille dans les divers dossiers municipaux. Ils peuvent être fiers de leur travail.

Je voudrais également saluer les bénévoles qui œuvrent sur la commune. J'ai repris pour cela une citation qui illustre bien leur rôle : « Dans un monde où le temps s'enfuit à tout allure, dans un monde où l'argent impose sa culture, dans un monde où parfois l'indifférence isole, des anges existent encore, ce sont les bénévoles ». Merci à celles et ceux qui œuvrent au quotidien à travers les associations.

Notre cérémonie d'aujourd'hui est bien sûr un moment de rappel des actions de l'année écoulée et des actions pour l'année à venir.

2023 restera au niveau national et international une année de tensions importantes, de repli sur soi et de crise climatique. Malgré ce contexte exacerbé, notre commune a pu poursuivre les investissements prévus : les travaux de la maison pluridisciplinaire de santé vont démarrer premier semestre 2024 ; la reconstruction de l'EHPAD de Saint Hilaire a été actée en Conseil de Surveillance de l'Hôpital de Limoux. Cette structure va revoir le jour sur notre commune. Je remercie Monsieur Brizon, Directeur de l'Hôpital de Limoux, ainsi que le Sénateur Sébastien Pla et Pierre Durand pour leur engagement et leur ténacité sur ce dossier. Les travaux de création du Pôle Commercial et Culturel aux Abords de l'Abbaye se poursuivent avec une finalisation de celui-ci fin d'année 2024 ; nous terminons la rénovation de l'ensemble des menuiseries sur les 20 logements communaux les Ormes ; le projet de réhabilitation du monument aux morts et ses abords a bien avancé. La mise en œuvre d'un plateau routier devant les écoles verra le jour en 2024, tout comme la mise aux normes de l'arrêt de bus ; le projet des Escoumes est en bonne voie et verra une issue en 2024 ; les travaux de sécurisation et d'aménagement du terrain de tennis sont terminés ; les remplacements des éclairages sur les bâtiments communaux avec une mise en place de LED sont quasi terminés sans que cela n'est coûté un centime aux contribuables ; la mise en place de cendriers urbains sur de nombreux points du village est finalisée,...

Gérer une commune en faisant face aux injonctions contradictoires, à la complexité des procédures et la raréfaction des moyens financiers, aux intérêts particuliers qui ne se soucient guère de l'intérêt général, à l'individualisme virant parfois au manque de respect des biens et des personnes, exige de la résistance et un engagement de chaque instant, sans perdre sa boussole, pour mener à bien les projets nécessaires.

La démocratie locale fonctionne par le fait que la personne élue au poste de maire reçoit une délégation de pouvoir par les citoyens de sa commune pour faire fonctionner certains services et prendre des décisions qui parfois ne conviennent pas aux requérants qui sont souvent des électeurs. Face à des demandes rejetées, il y a toujours eu des réactions plus ou moins vives. Mais elles s'agrémentent désormais trop souvent de récriminations contre la personne-même de l'élue, en contestant sa compétence, sa moralité, et plus globalement sa légitimité. Comme si une décision contre une demande était forcément une décision contre le demandeur !

Moi-même et toute l'équipe municipale, nous nous efforçons d'expliquer les raisons de nos décisions qu'elles soient d'intérêt collectif ou individuel.

Un autre facteur qui m'irrite réside dans le développement du **dénigrement systématique** amplifié par les réseaux sociaux. Ce dénigrement peut être frontal mais le plus souvent il est souterrain et s'accompagne de suspicions permanentes sur l'intégrité des élus. Ceux-ci ne sont pas intouchables et leurs choix peuvent être contestés. Mais il est très important que les critiques se fassent de façon ouverte et argumentée. Je me permets de rappeler que les remarques, critiques et suggestions sont toutes regardées lorsqu'elles respectent les règles de la courtoisie et qu'elles nous conduisent à faire évoluer nos points de vue.

Plus que jamais, nous avons besoin aujourd'hui de cohésion sociale et républicaine, d'universalisme et d'esprit civique.

Bien sûr tout n'est pas parfait. Tout ne se passe pas toujours comme prévu ni au rythme souhaité mais nous maintenons le cap et nous poursuivons notre route vaille que vaille pour que notre commune vous apporte, mes chers concitoyens, le cadre de vie attractif que vous méritez. Une commune toujours plus solidaire, plus humaine et plus respectueuse de son environnement où il fait bon vivre.

Pour terminer, mes élus s'associent à moi pour vous souhaiter ainsi qu'à vos familles une belle année 2024. Qu'elle vous apporte le meilleur, qu'elle soit riche en belles surprises et épargne votre santé.

Mai que tot brave mond, vos disi bona annada e bona santat.